



一中だより

令和6年 8月1日 発行 4号

新潟市立新津第一中学校

電話 0250 (22) 3622 FAX 0250 (22) 6407

HP <http://www.niitsuljh.city-niigata.ed.jp/>

e-mail j501niitsul@city-niigata.ed.jp

<終業式の校長先生のお話より>

みなさん「まじめな話」と「くだけた面白い話」のどちらがいいですか？

（「面白い話がいいです」と小さな声が聞こえたので） それでは、はじめにくだけた話からいきます。

間もなく 2024 年パリオリンピックが開催されます。日本勢の活躍に期待したいと思います。今からちょうど 40 年前、私は体育の教員になりたくて、東京にある体育大学へ進学しました。その年はロサンゼルスオリンピックの年でした。大学入学から数日経ったある日、バスケット部の先輩（4年生）の代わりに授業に行かされました。緊張しながら授業へ行くと顔見知りのバスケ部の先輩が「今日は誰の代返だ？ 大変だな、ここに座れよ。お前も新潟出身だったよな。」と言いながら後ろの人に、「シュン、こいつも新潟だぞ！」と言ったので、振り返るとそこにはバレーボール日本代表候補の「川合 俊一（現日本バレーボール協会会長）」さんがいました。川合さんは初対面の私に「俺、青海町（現在の糸魚川市）出身、よろしくね！」と気さくに自ら右手を出して握手してくれました。当時、バレー部の4年生にはもう一人代表候補がいて、我々からすると「俺は違う」というような近づきにくいオーラがありました。実力は同じかもう一人の先輩の方が上かなあと感じていましたが、最終選考の結果、唯一大学生として川合さんが選ばれ、オリンピック本番でも大活躍しました。ポジションの違いはあるにせよ、選ばれる理由は技術だけではなく、「人柄・人間性」なんだなあと強く感じました。

では、まじめな話をします。ここで改めてこの1学期の76日間を振り返ってみましょう。新しい学級の生活や学習、修学旅行や野外活動などの行事、生徒会活動、部活動、防災学習など、様々なことができました。どれも「目標をもつこと」や「諦めずに挑戦すること」は実践できたでしょうか？ 私はこの間、みなさんが一生懸命、真剣に取り組んでいる姿を見てとても嬉しく思いました。その中で特に感心したこと3つについて話します。

1つ目は、学級内の活動や生徒会活動において、誰かのためにコツコツと物事に取り組む生徒が大勢いたことです。学級の係・当番活動などはその典型です。さりげなく人のために貢献している姿や、清掃などの後始末をしっかりとしていたことにとっても感心しました。

2つ目は挨拶や返事がよくなってきたことです。3年生は今までの積み重ねもあり、とても立派でした。2年生は学校生活に慣れたことや部活動での指導もあり、とても元気な声が聞かれました。そして、年度初めは声の小さかった1年生がしっかりとできるようになったことが何よりも嬉しかったです。人が生活する上で大切にすべきことは、「挨拶・時間・後始末」です。2学期もお願いします。

3つ目は、新潟日報の「窓」という投稿欄に2-3矢川楓花さん、2-5田邊愛菜さん、2-4知桐愛紗さん3名に加え、今朝は学年主任の土田先生の投書が掲載されたことです。これは2年生全員が普段考えていることや抱いている想いを発信し、他の人の考えを知ることさらに自分の考えを深めようという取組の一端です。まだ見ていない人は校長室入り口に、水泳の全中出場を決めた長谷川翔太くんの記事とともに掲示しておきましたので見てください。今後、誰が掲載されるか、楽しみにしています。

明日から31日間の夏休みに入ります。この休み中も大きな大会やコンクールがあります。体育祭に向けた活動も既に始まっています。他にも「やりたいこと」や「やらなければならないこと」がたくさんありますが、それぞれに目標をもち計画的に取り組んでください。ちなみに私は生活が乱れない程度にパリオリンピックをテレビ観戦しようと思います。3年生は我慢ですね！

最後に、お知らせとお願いを2つ話します。1つ目は、新津駅東口にある地域交流センターに中学生・高校生が自習したり、友達や地域の人たちと交流できるようにと、一中の生徒会役員と新津高校生、地域の方が共同で企画した通称「セカンド・ハウス」が今日オープンします。夕方4時30分にオープニング・セレモニーが行われ、生徒会の新保利桜さんと笠原彩加さんがテープカットする予定です。またセカンド・ハウスの命名には間創生さんと高橋沙良さんが携わっていただきました。今日以降、センターの開館日・開館時間に合わせて誰でも無料で利用できます。ぜひ、利用してください。

2つ目です。夏休みには「新津まつさか民謡流し」や「にいつ祭」、各自治会のお祭りがあります。みなさんには地域とのつながりを大切にして、「新津の街づくりや文化の継承者」として活躍してほしいと思いますし、地域の方も喜ぶますので積極的に参加してみてください。

パリオリンピックのあった年にひとつでもいい思い出となるよう、いろんなことにチャレンジして、充実した夏休みを過ごしてください。休み明けには全員揃って元気に新学期を迎えましょう。

【各種大会の結果】

県通信陸上大会（7/7～8）

陸上競技	女子 円盤投 4位 宮崎 千寛 四種競技 5位 間 心織 1500m 8位 池田 朱里
------	--

県大会結果（7/13～15）

陸上競技	女子 1500m 5位 池田 朱里 4×100mR 6位 (間 心織、諸橋 和、大堀 花音、齋藤 伸)
ソフトテニス女子	団体戦 一回戦 新津一中 ○ 2-1 ● 関川中 二回戦 新津一中 ○ 3-0 ● 柏崎第三中 三回戦 新津一中 ● 1-2 ○ 巻東中 県ベスト8 個人戦 二回戦惜敗 川嶋 優愛・藤田 理心 二回戦惜敗 小林 奈央・菊地 和夏
柔道	団体戦 男子 予選リーグ 一回戦 新津一中 ● 1-4 ○ 聖籠中 二回戦 新津一中 ● 1-3 ○ 葛塚中 三回戦 新津一中 ○ 3-1 ● 魚沼柔連 予選リーグ敗退 個人戦 女子 一回戦惜敗 小島 環那
剣道	団体戦 女子 一回戦惜敗 個人戦 女子 二回戦惜敗 古川 瑠愛 二回戦惜敗 宮崎 万莉
水泳	男子 50M自由形 優勝 長谷川 将大 全国大会出場 100M自由形 優勝 長谷川 将大 北信越大会出場 200Mバタフライ 9位 手塚 娃湖 (決勝進出)
女子バスケ	一回戦惜敗 新津一中・小須戸・金津 ● 38-57 ○ 広神・八海・魚沼北・東小千谷
以下クラブチームとして参加	
ソフトテニス	N・Nクラブ 男子団体戦 優勝 北信越大会出場
バドミントン	新津 Jr クラブ 女子団体戦 二回戦惜敗

★県大会でも、一中生の素晴らしい活躍が多くみられました。結果もさることながら、会場でのあいさつやマナーのよさ、最後まで粘り強く戦う姿がどの競技でも見られました。選手の皆さん、お疲れ様でした。保護者の皆様も会場までの送迎、応援ありがとうございました。

そして、上位大会に進出を決めた、部活動の皆さん、さらに上を目指して頑張ってきてください。

